COMPEGNE NOTRE VILLE Juin 2023 - N°415

Votre information municipale

www.complegne.fr



Événement

Festival des Forêts À bicyclette avec Schubert!

Page 2



Environnement

Sécheresse : limitons notre consommation d'eau !

Page 5



Culture

La Compagnie des Lucioles, présente au Festival d'Avignon 2023

Page 16





Festival des Forêts A bicyclette avec Schubert!

Rendez-vous estival incontournable, le Festival des Forêts proposera du 21 juin au 15 juillet 2023, une 31e édition sous le signe de l'écoresponsabilité et des mobilités douces.















Particulièrement sensibilisé aux enjeux environnementaux, le Festival des Forêts poursuit aujourd'hui son engagement pour la transition écologique, tout en conservant une programmation exigeante, originale, festive et riche en expériences sensorielles inédites.

La thématique écologique sera omniprésente lors de cette édition 2023 dont le thème est intitulé « À bicyclette avec Schubert », avec notamment plusieurs propositions:

- Concert branché de Gilles Apap et Myriam Lafargue le 2 juillet à Saint-Pierre-en-Chastres, Vieux-Moulin, qui se déroulera en partie sous un arbre dans le cadre d'un week-end Perché dans les arbres, organisé en partenariat avec le festival Branche et ciné de l'ONF;
- Randonnée cyclomusicale en compagnie de François-René Duchâble le 9 juillet à Saint-Pierre-en-Chastres, Vieux-Moulin, qui précèdera son récital;
- Récital d'orgue de Thierry Escaich inspiré par les images de Yann Arthus-Bertrand le 15 juillet, à Saint-Jean-aux-Bois;
- Fable écologique, Le Bal des abeilles, destinée à un public familial, le 5 juillet à Compiègne ;
- La coédition d'un CD et coffret pédagogique avec l'Atelier vert, L'herbier sonore de l'audio-naturaliste Marc Namblard qui capture les bruits de la faune sauvage pour révéler un paysage sonore d'une diversité insoupçonnée.

Les temps forts

Ces évènements promettent à tous les publics de grandes émotions musicales dans des lieux d'exception.

- L'Orchestre d'Harmonie de la Police Nationale, sous la direction de Jérôme Genza, proposera le mercredi 28 juin à Choisy-au-Bac un concert avec pyrotechnie, De Berlioz à Star Wars, inspiré des contes et légendes. Il mettra à l'honneur les musiques composées par John Williams pour les films Peter Pan et la saga Star Wars. Ce concert sera précédé d'un grand pique-nique et couronné de feux d'artifices.
- Pour célébrer les 60 ans du Traité de l'Elysée, l'Orchestre philharmonique de Baden-Baden, l'un des plus anciens et des plus fameux orchestres symphoniques allemands, fera étape au Théâtre Impérial de Compiègne le vendredi 7 juillet. Nature et forêt constitueront le fil conducteur d'un programme qui mettra à l'honneur les compositeurs tchèques et français et les grandes œuvres : le concerto pour violoncelle n°1 de Saint-Saëns (qui est un des plus joués du répertoire avec ceux de Dvorak et Schumann) et Ma Patrie de Smetana dont la Moldau est l'un des tubes du répertoire.
- Le 8 juillet à Margny-les-Compiègne, Ludmila Berlinskaïa et Arthur Ancelle, fêteront le 150e anniversaire de la naissance de Serguei Rachmaninov, interprétant les suites pour deux pianos n°1 et 2 du compositeur. L'artificier Fabrice Chouillier embrasera le ciel en fin de soirée, sur des accents jazz de Gershwin et de son homologue russe, Tsfasman.





200 musiciens

14 concerts

bains de forêt Musicaux

Des interprètes de renom

- Le violoncelliste russe Lev Sikov, soliste sous la direction d'Heiko Mathias Förster dans le Concerto de Saint-Saëns, se produira une seconde fois le 11 juillet à Rethondes avec son compatriote, Nikita Mdoyants, pianiste concertiste réputé, professeur au Conservatoire Tchaïkovski de Moscou.
- Un partenariat avec le label compiégnois La Dolce Volta, permettra de réunir le violoniste Augustin Dumay, Michel Dalberto et le Quatuor Hermès, un plateau artistique digne des plus grandes salles, le 12 juillet dans l'église de Pierrefonds.
- Sandrine Piau, l'une de plus grandes sopranos françaises et le Quatuor Psophos illustreront l'axe de programmation consacré à Schubert, à travers ses quatuors et lieder, le 25 juin à Saint-Crépin-aux-Bois.

Thierry Escaich, compositeur en résidence

Thierry Escaich poursuit son compagnonnage avec le Festival des Forêts pour la quatrième et dernière

- Les spectateurs pourront découvrir plusieurs de ses œuvres dont Ritual Openings (2019) par l'Orchestre de Baden Baden et les Motets qu'il interprètera avec le Chœur de chambre Dulci Jubilo dans une mise en regard avec la musique vocale de Johannes Brahms.
- Thierry Escaich offrira un récital pour orgue en clôture du festival dans l'abbatiale de Saint-Jean-aux-Bois.

Les Bains de forêt musicaux

Pour cette 31e édition, 8 bains de forêt musicaux seront proposés avec l'intervention de musiciens tels que les violonistes Magda Sypniewska (Révélation Adami) et Saskia Lethiec, et le flûtiste Corentin Garac.



BILLETTERIE / PROGRAMMATION DÉTAILLÉE DES CONCERTS En ligne sur : www.festivaldesforets.fr Par téléphone au 03 44 40 28 99

Navettes gratuites assurées pour chaque concert hors Compiègne - réservation obligatoire.















- 1 Compagnons de Jehanne et Pôle équestre du Compiégnois ont pris part au Carnaval des enfants, placé cette année sous le signe du Moyen-âge.
- 2 Plus de 20 000 spectateurs ont applaudi leur nouvelle Reine du muguet Louise qui, pour ce début de règne, était accompagnée de ses deux demoiselles d'honneur, Eva et Ilona. Un public également conquis par le concert du NRJ Music Tour et son plateau d'artistes emmené par Louane, Aya Nakamura, Pierre de Maere, Jain, Sound of Legend, Ridsa, Nuit incolore.
- 1 Les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars du dressage étaient de retour au Stade équestre du les stars Grand Parc pour la 12^e édition des Internationaux de dressage. Un week-end marqué par l'excellence avec, en bouquet final du concours, le spectacle de l'artiste équestre Santi Serra.
- 4 Une journée festive autour de la Pologne était organisée pour la première fois par l'association Oise-Elblag.
- 5 Les lauréats du concours d'orthographe sont : Laëtitia Chauvel de l'école Hersan (CM2), Baptiste Lejeune du collège Open World (3ème), Lina Dekar du lycée Jean-Paul II (1ère).
- 6 Artistes en résidence et artistes en herbe étaient rassemblés sur la scène du Théâtre Impérial autour d'une création collective Silence sur la ville, initiée par les théâtres de Compiègne.
- La Nuit des musées a été l'occasion de découvrir le tout nouveau Site d'immersion historique aménagé au sein du musée Antoine

Sommaire

IMAGES DU MOIS - ÉDITORIAL3	- 1
ENVIRONNEMENT5	
DOSSIER : COMPIÈGNE CONCOURT	,
POUR LA 4° FLEUR 7 à 9	(

URBANISME 11 EXPRESSION LIBRE......13 ACTUALITÉS14 /IE PRATIQUE15 CULTURE......16





Musique dans la ville!

Le directeur du théâtre impérial, Eric Rouchaud, a conçu une comédie musicale originale donnée devant des salles combles les 12 et 13 mai derniers. Son titre: « Silence sur la ville »!

Avec 250 participants sur la scène et dans la fosse d'orchestre, les scènes se sont succédé avec entrain et harmonie. Les élèves de trois écoles de Compiègne et des environs, ainsi que de trois collèges de la ville, ont joué avec enthousiasme, aux côtés des artistes professionnels des compagnies « Les frivolités parisiennes » et « La tempête », partenaires réguliers de notre opéra. Le public a été conquis!

Cette belle création illustre l'ambition culturelle de Compiègne. Même si les budgets de nos collectivités territoriales connaissent de lourdes contraintes, je me refuse à faire des économies sur l'action culturelle.

Nous venons d'inaugurer pour la Nuit des musées, le Site d'immersion historique du musée Vivenel, qui vous permet de mieux connaître l'histoire et l'identité de notre territoire, grâce à l'emploi des technologies numériques.

Ce début d'été sera marqué par de nombreuses animations en centre-ville et, bien sûr, par le Festival des forêts qui diversifie les lieux de ses manifestations, et allie grands interprètes du classique et production contemporaine.

Compiègne n'est plus la ville des « dormeurs ». Sous l'impulsion de nos jeunes et de nos artistes, nous refusons le « silence » et considérons que la musique et la culture sont un lien indispensable entre les diversités de nos quartiers, et un facteur essentiel de progrès et d'épanouissement personnel.

Profitez bien de notre nouvelle place du Change et de nos nombreuses terrasses! Et que la Fête de la musique voie déambuler un nombreux public de tous âges d'un orchestre à l'autre, dans le respect de toutes les expressions!

Philippe MARINI

Maire de Compiègne Sénateur Honoraire de l'Oise Président de l'ARC

"Allô, Monsieur le Maire..." 03 44 40 72 80

Vous pouvez joindre le maire au téléphone, le lundi 19 juin entre 8h30 et 9h30.

Retrouvez toute l'actualité du Compiégnois "en images" sur : www.agglo-compiegne.fr

Suivez-nous sur: **(f) (○)** YouTube Compiègne et son agglomération









Sécheresse : limitons notre consommation d'eau!

Avec le réchauffement climatique et les épisodes de sécheresse et de canicule, préserver la ressource en eau devient un enjeu primordial. Au regard du faible niveau des nappes phréatiques dans l'Oise, les services de la Préfecture mais aussi ceux de l'Agglomération de la Région de Compiègne et de la Ville de Compiègne prennent des mesures pour lutter contre le gaspillage.

Mesures de restrictions à respecter

Niveau alerte renforcée



Interdiction d'arroser les pelouses les massifs fleuris



Interdiction d'arroser les jardins potagers



Interdiction de remplir les plans d'eau, piscines privées



Interdiction de laver les véhicules particuliers hors stations équipées de système à recyclage



Interdiction de nettoyer les façades, toitures, trottoirs et autres surfaces imperméabilisées



Retrouvez le détail des mesures prises pour l'ensemble des usages sur le site intern des services de l'État dans l'Oise



L'ensemble des eaux de pluie est désormais collecté au centre des nouveaux giratoires, comme ici Avenue de Bury Saint-Edmunds.

Alerte renforcée dans le Compiégnois

Depuis mars dernier, un arrêté préfectoral réglemente l'usage de l'eau dans l'Oise, notamment pour les bassins Oise-Aronde et Oise-Aisne qui sont en alerte renforcée ainsi que pour le bassin de l'Automne placé en vigilance.

Ce dispositif est en lien avec une très faible pluviométrie hivernale qui n'a pas permis de recharger les nappes phréatiques et les a positionnées en tension dès le démarrage du printemps. Les pluies abondantes de printemps ont cependant une action positive sur la végétation et le niveau de la rivière augmente temporairement.

Pendant tout l'été, soyons donc vigilants et veillons à réduire notre consommation d'eau!

Les collectivités mobilisées

Sécuriser les approvisionnements en eau

L'Agglomération de la Région de Compiègne œuvre pour limiter au maximum le gaspillage d'eau potable.

La recherche de fuites est effectuée de façon systématique sur le réseau d'eau potable grâce à des écoutes permanentes, notamment en centre-ville de Compiègne où se situent des souterrains qui ne permettent pas de rendre visibles les fuites en surface.

Le renouvellement des canalisations est passé à un budget de 2,6 millions d'euros HT par an sur l'ensemble de l'ARC afin de maintenir les canalisations en bon état.

L'infiltration à la parcelle des eaux pluviales est depuis décembre 2019 inscrite dans les permis de construire, pour favoriser l'apport en eau des nappes phréatiques.

Préserver la ressource en eau

En mars 2023, l'ARC a lancé une campagne pour favoriser l'installation de récupérateurs d'eau de pluie chez les particuliers et a financé 100 demandes à hauteur de 50 € d'aide maximum par ménage. Cette opération est terminée pour cette année, elle a connu un franc succès.

Un prix progressif de l'eau est mis en œuvre dans la plupart des communes de l'ARC, dont Compiègne, pour inciter les Compiégnois à limiter leur consommation. Une tarification évolutive existe sur la part délégataire eau potable sur les tranches suivantes: 0-15 m³; 15-120 m³; >120 m³/an.

La stratégie de fleurissement et de plantations de la Ville de Compiègne s'ouvre à des politiques d'aménagement plus durable, économes en eau.

Les essences adaptées aux changements climatiques sont désormais favorisées.

La plantation de plantes vivaces sur l'ensemble des massifs, plus économes en eau et en intrants, amène un fleurissement durable, élégant et étalé au fil des mois. Produites dans les serres de la ville ou par des partenaires locaux, elles sont parfaitement adaptées aux sols compiégnois et aux conditions climatiques locales.

Véritable relais au paillage, les plantes couvre-sol maintiennent elles aussi une plus grande humidité dans le sol, tout en limitant le développement des adventices.

L'arrosage raisonné est favorisé. Pour maintenir l'humidité des sols et limiter l'arrosage des massifs, ceux-ci sont systématiquement paillés avec du miscanthus, de la chamotte ou encore du broyat issu des coupes de notre pa-

La plantation d'arbres est accompagnée d'une cuvette d'arrosage pour favoriser un arrosage de manière raisonnée.

Le service Espaces verts de la Ville de Compiègne va tester cette année la mise en place de poteries comme système d'irrigation permettant à l'eau de mettre plusieurs jours à se diffuser et d'irriguer le sol par capillarité.

Certains sites, équipés jusqu'à présent d'un arrosage automatique par aspersion particulièrement gourmand en eau potable, bénéficieront d'ici trois ans, d'un arrosage ultralocalisé, comme le goutte à goutte.

Plusieurs solutions alternatives sont parallèlement mises en place telles que des cuves enterrées qui récoltent les eaux de pluies des toitures du Centre technique municipal et du stade Paul Petitpoisson.

La ville étudie aussi la faisabilité de récupération des eaux osmosées en lien avec les deux centres de dialyses présents sur le territoire. Bien qu'utilisables pour l'arrosage du patrimoine vert, celles-ci sont actuellement évacuées dans le réseau des eaux usées.

Pour une gestion vertueuse des eaux de pluie sur l'espace public

Les récents aménagements réalisés avenue de Bury Saint-Edmunds ont été l'occasion de revoir totalement la gestion des eaux pluviales sur cette zone.

Les nouveaux giratoires ont été réalisés avec des voies en pente inversée, l'ensemble des eaux de pluie étant collecté au centre du giratoire et dans les noues environnantes. Cette particularité a permis de déconnecter les giratoires du réseau d'eaux pluviales, de tamponner la vitesse d'écoulement et de limiter la saturation du réseau, en cas d'orage.

Cela permet aussi d'amener de l'eau pour les végétaux plantés en son centre. Au total, plus de 2 500m² ont été déconnectés du réseau de collecte des eaux pluviales.

Autre site à avoir bénéficié récemment d'une désimperméabilisation, la place Grisel et ses 150 m² de nouveaux massifs. De même, la cour du groupe scolaire Philéas **Lebesgue** et ses 600 m² d'espaces végétalisés et de jardin de pluie seront concernés cette année.







Conserver la 4^e fleur, plus qu'un enjeu esthétique!

En 2019, Compiègne obtenait le label tant convoité de la 4º fleur décerné par le Conseil des Villes et Villages Fleuris, marque de reconnaissance de l'investissement des agents de la collectivité et des élus autour de mêmes ambitions en termes d'amélioration du cadre de vie, de qualité des espaces publics, de préservation des ressources naturelles et de la biodiversité, de valorisation du patrimoine, d'attractivité touristique et d'implication du citoyen au cœur des projets. Un label que Compiègne compte bien conserver!

La première impression quand on arrive dans une ville est la qualité de son environnement et la propreté de ses rues. À Compiègne plus qu'ailleurs cette réalité a toujours été une exigence fondamentale. De nos jours, s'ajoute une notion d'exemplarité afin de maitriser toujours davantage nos impacts sur l'environnement.

Le label 4e fleur aujourd'hui remis en jeu et les exigences du cahier des charges rendent la collectivité encore plus vertueuse quant à la politique globale menée autour des enjeux environnementaux, une politique totalement transversale qui l'oblige pour les générations à venir.



Marc-Antoine BREKIESZ, Adjoint au maire délégué à la voirie et à l'aménagement urbain.



Nicolas LEDAY, Adjoint au maire délégué aux travaux et bâtiments communaux



Compiègne, engagée dans une démarche d'excellence

Compiègne est fière d'afficher le label 4 Fleurs depuis 2019 et souhaite maintenir ce niveau d'excellence. À ce titre, nous accueillerons en juin le jury national des Villes et Villages Fleuris.

D Les stratégies d'aménagement et les outils mis en œuvre

• Les outils en matière d'urbanisme

L'Agglomération de la Région de Compiègne s'est dotée fin 2019 d'un PLUiH élaboré à l'échelle des 22 communes de l'ARC. Il permet de planifier et d'organiser l'aménagement du territoire de manière cohérente, de garantir une gestion économe des sols et de lutter contre l'étalement urbain.

• Les grands projets d'aménagement sont le fruit d'une concertation et d'une transversalité

Le service du Patrimoine vert travaille en transversalité avec le pôle Aménagement et Urbanisme afin d'assurer la cohérence des propositions d'aménagements avec l'identité du territoire et ses modes de gestion. Divers points sont particulièrement surveillés : la palette végétale adaptée au territoire, la biodiversité, le mobilier urbain, l'éclairage, la gestion vertueuse des eaux de pluie, la facilité d'entretien à la fois en matière d'espaces verts ou de propreté urbaine.

• Une dynamique autour d'un projet collectif

La stratégie de fleurissement de la ville s'ouvre aujourd'hui à des politiques d'aménagement plus durable liées au changement climatique, économes et respectueuses de l'environnement. Cela se traduit par exemples par la capacité de mettre le paysage au cœur des projets d'aménagement de voirie, ou d'associer l'ensemble des directions de la collectivité et les partenaires extérieurs à la dynamique commune.



Les agents de la direction du Patrimoine vert et de la Propreté urbaine, tous mobilisés pour conserver le label 4 fleurs.

Le principe de la Direction du Patrimoine vert et de la Propreté urbaine est aussi de responsabiliser chaque agent du service et de lui permettre de proposer, choisir ou s'impliquer dans les aménagements de demain afin d'en assurer la pérennité.

Pour plus de cohérence, la Ville de Compiègne a aussi fait le choix de regrouper les services du Patrimoine vert et de la Propreté urbaine sous la même direction.

Quelques chiffres

Le service du Patrimoine vert, c'est :

plantes produites dans les serres municipales

arbres gérés sur la commune

En 2022, près de 2 millions d'euros ont été consacrés au patrimoine vert.

Le service Propreté urbaine, c'est :

km de voirie nettoyés régulièrement

Au-delà du ramassage des détritus, les agents assurent le désherbage des caniveaux et le lien avec de nombreux habitants. Le travail des agents du service est quantifié et analysé grâce aux indicateurs fournis à l'Association des Villes pour la Propreté urbaine. Compiègne est détentrice de la 2^e étoile des Villes Eco-Propres.



Promouvoir la démarche de valorisation

Les actions en faveur de la cohésion sociale

• Opération « Une naissance, un arbre »

Deux fois par an, la ville procède à la plantation d'arbres pour célébrer la naissance des petits Compiégnois. Chaque famille qui vient d'avoir un nouveau-né peut choisir de planter un arbre sur le domaine public ou chez elle. 142 arbres ont déjà été plantés depuis décembre 2021.

• Des actions en faveur des écoles

Les écoles de la Ville sont engagées dans des actions de développement durable et sont labélisées « Territoire éducatif engagé » niveau 1. 17 écoles sont labellisées EDD et 4 sont en cours de labellisation. Parmi ces actions : des ateliers sur le ramassage des déchets, sur le tri sélectif, des ateliers de sensibilisation autour de la pollution plastique en partenariat avec l'ESCOM, la création de potagers pédagogiques, la plantation de végétaux mellifères avec les jardiniers de la Ville, l'ouverture des serres municipales aux classes, un travail d'observation de la biodiversité avec l'association « La main à la pâte »,...

Les actions en faveur de la biodiversité

Des « kits oiseaux » déployés dans les écoles

Depuis 2023, des « kits oiseaux » sont installés dans les écoles. Ce kit est composé d'un nichoir pour rouges-gorges, un nichoir pour petites mésanges, un nichoir pour mésanges charbonnières, un mélange de graines à semer afin de créer une réserve de nourriture pour les oiseaux et un panneau explicatif à destination des enfants. L'emballage nécessaire au transport du kit (en bois) est transformable en hôtel à insectes.

• Des massifs inspirés de la phytosociologie

Les abords du Centre équestre ont été aménagés avec une composition qui associe des végétaux de pré-bois calcaricole, le but étant de recréer une communauté végétale capable de croître harmonieusement et de résister aux extrêmes climatiques avec un camaïeu de bleu, violet et rose.

• Des orchidées sauvages de retour en ville

La gestion différenciée appliquée à de nombreux espaces, et tout particulièrement au maintien des prairies, a permis le retour de nombreuses orchidées sauvages en pleine ville, symboles d'une flore riche et naturelle.

• Boisement sénescent et vie du sol

L'exemple du Bois Fercot est indissociable de la gestion que le service Patrimoine vert développe. Plutôt que d'abattre des arbres dangereux dans ce bois de ville, il a été décidé de les préserver en sécurisant le site. Cette solution permet de maintenir des arbres en place, de suivre leur vieillissement et de profiter de leurs avantages encore quelques années, tout en rendant à nouveau le sol vivant.

Les actions en faveur du paysage nourricier

• Des vergers urbains au profit de tous

Situés dans le quartier Royallieu, pommiers, fruitiers d'essences locales, petits fruits, kiwis et plantes aromatiques constituent le premier verger urbain compiégnois planté au printemps dernier. Un autre verger urbain est d'ores et déjà programmé pour l'automne 2023.

• Un fleurissement goûteux

Les massifs rues de l'Écu et de la Corne de Cerf, ainsi que 60 jardinières hors sol en hyper centre-ville seront cette année composées de fleurs mais aussi de fraisiers et de plantes aromatiques permettant au public de glaner les fruits. À la fin de la saison, ces jardinières seront réparties dans les écoles afin de leur donner une nouvelle vie dans les potagers pédagogiques.









De nombreuses actions sont menées pour sensibiliser le public à la préservation de notre environnement.

Développer et préserver le patrimoine végétal grâce à un mode de gestion différenciée

Un plan de gestion différenciée est mis en place depuis 2018. Compiègne met tout en œuvre pour pérenniser et développer son patrimoine végétal à l'aide de modes de gestion adaptés.

D La gestion du patrimoine arboré

Un inventaire des arbres en milieu urbain a été réalisé. Il est le socle de mise en place d'une gestion raisonnée et programmée. Gestion raisonnée et taille douce sont des priorités, tout comme la préservation d'éléments identitaires tels que la taille en rideau des platanes du Cours Guynemer. Les essences adaptées aux contraintes des sites et aux changements climatiques sont désormais favorisées.



Un patrimoine arbustif largement présent

Structurant les massifs de plantes vivaces et accompagnant souvent la strate arboré, les arbustes offrent un intérêt esthétique renouvelé toute l'année. Leur taille s'effectue selon les techniques de taille raisonnée. La ville a également décidé de redonner vie à plusieurs rosiers oubliés, tels que le « Palais impérial de Compiègne » dont les prélèvements ont pu être effectués dans le Parc de Songeons. Ce rosier identitaire de la ville viendra à nouveau fleurir les massifs dès 2024.







Un fleurissement durable

Des plantes vivaces, plus économes en eau et en intrants, sont plantées sur l'ensemble des massifs. Elles amènent un fleurissement délicat et étalé au fil des mois et sont parfaitement adaptées aux sols compiégnois et aux conditions climatiques locales. Les palettes végétales sont étudiées pour répondre aux nombreuses contraintes de chaque site et garantir un fil conducteur de fleurissement à travers le territoire.

Les plantes grimpantes s'immiscent dès que possible dans les massifs afin de leur apporter de la verticalité.

Véritable relais au paillage, les plantes couvre-sol limitent le développement des adventices, et maintiennent une plus grande humidité dans le sol. L'emploi de plantes allélopathiques, thym, romarin, lavande, sauge officinale, se développe.

Des aménagements durables

La place Grisel a été réaménagée pour lutter contre l'effet îlot de chaleur. Transformer une place 100% minérale en place recomposée autour de 150 m² de massifs, en tenant compte des contraintes d'accès des pompiers et du parking souterrain, a été un véritable défi pour les équipes.

Des voliges métalliques ont été mises en place. La palette végétale de cette place a été adaptée au milieu sec, de nombreuses plantes aromatiques et couvre-sols ont été sélectionnées afin de recouvrir rapidement le paillage et apporter l'effet de fraîcheur souhaité.

Example 2 Les bulbes, vers un fleurissement naturalisable et identitaire

La mécanisation a permis d'accélérer leur plantation allant jusqu'à 60 000 bulbes à différentes entrées de la ville à l'automne 2022.

Deux nouveaux mélanges de bulbes propres à Compiègne ont été élaborés spécifiquement. Le mélange appelé « Ville de Compiègne » est un mélange horticole, composé de 15 bulbes différents dont la floraison s'étale sur trois mois. Le mélange nommé « Bonheur de Compiègne » est un mélange de bulbes naturalisables, plantés en accompagnement des axes à proximité de la forêt.

Sur l'ensemble des massifs et des zones plantées de bulbes, le cycle complet du bulbe s'effectue désormais naturellement. Les feuillages sont laissés afin de permettre au bulbe de composer de nouvelles réserves pour les floraisons à venir et ainsi de pérenniser ce fleurissement.

Pelouses et prairies, pour une plus grande biodiversité

140 ha de pelouses sont à gérer. Dès que cela est possible, la pelouse est transformée en prairie naturelle, ce qui permet de ne pratiquer qu'une seule fauche tardive. Ces espaces représentent un véritable réservoir de biodiversité, la faune trouve gîte et couvert dans cette flore plus riche et plus abondante.







Des gestes en faveur de l'environnement

L'eau, une ressource rare

Les massifs sont systématiquement paillés avec du miscanthus, produits à moins de 10 km de Compiègne. Le service Patrimoine vert utilise aussi son propre broyat issu des coupes effectuées sur notre patrimoine arboré, ce qui permet de limiter l'export de nos déchets.

La plantation des arbres est systématiquement accompagnée d'une cuvette d'arrosage, pour favoriser un arrosage raisonné

Dès cette année, le service Patrimoine vert va tester la mise en place de poteries comme système d'irrigation. Les sites équipés d'arrosage automatique par aspersion sont remplacés par un arrosage ultralocalisé comme le goutte-à-goutte.

Depuis longtemps déjà, la ville de Compiègne fait preuve d'initiatives en matière de protection de l'environnement. Le développement des transports en commun gratuit, quelques 45 km kilomètres d'aménagements cyclables intramuros, la mise en place de panneaux photovoltaïques sur ses bâtiments, le remplacement des lumières classiques par des leds pour l'éclairage public, le traitement des déchets ménagers, la mise en place de la gestion des milieux aquatiques et la prévention des inondations ou encore les aides en matière d'isolation des logements sont la concrétisation de cette politique de transition écologique. Cela nous a valu une première place flatteuse pour l'Oise et l'Ile de France, selon l'enquête du quotidien « Le Parisien ».





Préparez votre retraite grâce au PER et réduisez dès maintenant vos impôts

Simple, flexible et rémunérateur, le PER (Plan d'Épargne Retraite) est un dispositif vous permettant d'épargner en vue de vous constituer un complément de revenu pour votre retraite tout en réduisant votre imposition :

- déblocage anticipé pour l'achat de votre résidence principale,
- sortie flexible à la retraite : en capital et/ou en rente,
- gestion du contrat : pilotée ou libre, éligible aux fonds structurés, le PER peut convenir à tous les profils.



44, rue Vivenel 60200 COMPIÈGNE +33 3 44 76 55 63 | contact@cabinet-vh.fr | www.cabinet-vh.fr RCS Compiègne 909005886 | ORIAS 22000953





100% SANTÉ 100% **REMBOURSÉ*** "J'ai pu me faire rembourser mes aides auditives à 100%."

Marie

Restauratrice



Chez Audika une équipe d'experts vous accueille,

venez la rencontrer dans votre centre Audika de Compiègne

35 rue Saint Corneille - 60200 COMPIEGNE Tél. 03 44 40 17 77

Ouverture du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h.

AUDIKA.FR

Le quartier de l'Estacade naît!

La friche industrielle ENGIE, située rue de l'Estacade au sein du quartier Bellicart, a débuté sa mue pour devenir un lieu de vie agréable et convivial.

L'ancienne usine à gaz a fait l'objet d'une première phase de dépollution l'an dernier. Suite à ces travaux réalisés par ENGIE, le chantier du projet immobilier porté par Linkcity a débuté en décembre. Au programme, poursuite de la dépollution sur l'ensemble des deux hectares, puis démarrage du gros œuvre et aménagement de la future voirie centrale.

À l'horizon 2025, 188 logements collectifs, en accession libre, locatifs intermédiaires et sociaux, ainsi que 22 maisons individuelles et une halle commerciale pour des commerces de proximité verront le jour. Imaginé par l'agence MAIREA, le projet rend hommage à l'architecture compiégnoise : pierre, corniches, ou encore brisis en ardoises animeront ainsi les facades du projet.

Situé entre les bords de l'Oise avec ses belles promenades et pistes cyclables, et les remparts du Château de Compiègne, ce nouveau lieu de vie s'inscrira en continuité et complémentarité du quartier Bellicart.





Projet d'aménagement du quartier de l'Estacade. Celui-ci verra le jour à l'horizon 2025.







MONTANA

Cultivez votre jeunesse

VENEZ VISITER!

APPARTEMENTS DISPONIBLES DU TI AU T3

03 75 24 11 00

3 AV. DU 25EME RGT. DU GÉNIE DE L'AIR - COMPIÈGNE

RÉSIDENCE SERVICES SENIORS





ACCUEIL.COMPIEGNE@RESIDENCES-MONTANA.COM RESIDENCES-MONTANA.COM

RÉSIDENCE OUVERTE





organisées par la résidence."

Profitez du meilleur choix et des meilleures offres de lancement

Tél: 03 44 23 50 00 *

Pour habiter ou investir

* Les informations recueillies par notre société feront l'objet d'un traitement informatique destiné à la gestion de clientèle et, éventuellement, à la prospection commerciale. Conformément à la loi n°78-17 du 6 janvier 1978 dite « Informatique et Libertés », vous bénéficierez d'un droit d'accès et de rectification aux informations vous concernant, que vous pouvez exercer en vous adressant à Eiffage Immobilier, 11 place de l'Europe - 78140 Vélizy-Villacoublay. Vous pouvez également, pour des motifs légitimes, vous opposer au traitement des données vous concernant.

ryptonesoz

MAJORITÉ

Déjà mi-mandat!



Nous sommes déjà rendus à la mi-mandat. Nous tenons nos engagements et déroulons chacune des actions programmées. Je vous remercie d'ailleurs pour votre confiance grandissante. Depuis bientôt 10 ans, nous avons

appris à nous connaître. Mon exigence ainsi que mon ambition pour tous les Compiégnois sont une évidence!

Mon investissement est entier afin de gérer, d'une part, le temps court en s'occupant concrètement et quotidiennement des besoins immédiats et des projets de chacun, et d'autre part, le temps long, qui consiste à prévoir et rendre l'avenir possible en prenant aujourd'hui les décisions qui s'imposent. Être élue, consiste à être au service de tous, pour avancer ensemble et ne laisser personne de côté, en rendant notre territoire toujours plus dynamique!

C'est cette vision pour Compiègne, que je partage avec et aux côtés de Philippe Marini. • Attentifs depuis toujours à la réussite de tous les enfants, nous pouvons nous réjouir que Compiègne ait enfin obtenu le label d'excellence : « Cité Educative ». Une enveloppe de 280 000 € par an sur trois ans a donc été allouée par l'État pour déployer des actions dans le domaine éducatif en direction des jeunes des quartiers prioritaires, grâce au partenariat étroit « Ville -Éducation Nationale - État ». Cette dotation permet de renforcer et de développer les différentes actions comme la Plateforme de Réussite Éducative, le dispositif Vacances apprenantes, ou encore, la création de la classe théâtre à l'école Pompidou.

• Convaincus que l'emploi doit être une priorité, nous attachons beaucoup d'importance à la formation et à l'emploi. Nous avons su développer à cet effet de nombreux outils

permettant d'accompagner le retour à l'emploi, en complément de nos partenaires. Dernièrement, nous nous sommes dotés d'une plateforme conçue dans l'objectif de soutenir et développer l'emploi local. Permettant de rassembler les offres d'emploi du territoire, simple et ergonomique, elle permet de créer son CV en quelques minutes, puis de recevoir les annonces correspondantes.

• Déterminés à préserver notre cadre de vie et notre patrimoine, nous veillons à ce que tous les nouveaux projets d'aménagements soient qualitatifs. Cela signifie renforcer notre exigence architecturale, encourager la création de nouveaux espaces verts et aménager une circulation apaisée, à l'image du site de l'ancienne école d'Etat Major, que chacun a redécouvert récemment. La rénovation urbaine dans les quartiers définis en partenariat entre l'État et nos collectivités territoriales, conduit également aux nombreux changements nécessaires aussi bien au niveau du confort que de l'esthétisme; nous pourrons le constater dès cette année au cœur du quartier des musiciens.

Dans l'attente d'évoquer tous ces sujets et tant d'autres avec chacun d'entre vous, soyez assurés que préserver notre cadre de vie, mettre en valeur notre patrimoine, poursuivre notre développement économique et faire preuve de solidarité sont des exigences étroitement complémentaires qui animent mon parcours d'élue au service de tous au sein de la majorité de Philippe Marini que j'ai l'honneur d'animer.

Sophie SCHWARZ

Première adjointe au maire déléguée à l'enseignement, à la réussite éducative, à la parentalité et au quartier Bellicart

Le quartier des Veneurs, ce carré magique entre ville et forêt



Un quartier où il fait bon vivre et s'y promener car la forêt est omniprésente.

Des commerces de proximité favorisent le lien et rendent service. Je salue ici les commerçants qui apportent au quotidien du lien social

et des produits de qualité.

Des écoles maternelles, primaires et collèges publics et privés accueillent nos enfants.

L'aire de jeux de la maternelle Saint-Lazare est flambant neuve et très appréciée.

Je remercie les enseignants pour leur dynamisme et les projets inter établissements qui permettent des échanges et des rencontres. L'église Saint Andrew acquise par la ville accueille désormais des concerts et est devenue un nouveau lieu de culture.

Le service de bus gratuit dessert correctement le quartier à travers les lignes 1/2 et 6. Les Grandes écuries du Roi sont ouvertes à tous pour différentes manifestations, les plus jeunes peuvent y faire du poney.

Le gymnase Tainturier accueille des entraînements et matchs de volley-ball et la salle en sous-sol accueille des cours de gym et de yoga pour tous.

Le square Tainturier avec son jardin et son aire de jeux facilite les rencontres.

Des plus jeunes aux plus anciens, chacun échange, partage et où le vivre ensemble prend tout son sens.

Le Comité d'Intérêts Locaux de Quartier a permis de belles rencontres, d'apporter des propositions fort intéressantes qui s'inscrivent dans une démocratie participative. Je remercie ici vivement les membres qui s'investissent.

Un quartier où la politesse, l'entraide et la convivialité règnent.

Je remercie les agents de la ville en charge

de la propreté urbaine qui chaque jour prennent soin de notre cadre de vie. Les bennes de verre ont été enterrées avenue Royale pour encore embellir le paysage. Un nouveau projet va aboutir pour améliorer la vie de nos habitants et comme chaque projet de notre ville, respecter

La Police municipale œuvre au quotidien pour la sécurité des habitants, je tiens à souligner leur grande disponibilité.

Je salue ici le travail du service Patrimoine vert qui a contribué à classer Compiègne, 5^e Ville la plus écolo de France (Le Parisien).

C'est avec un grand bonheur que je rencontre, j'échange, je suis faciliteur au quotidien pour apporter le meilleur aux Compiégnoises et aux Compiégnois.

Rester attentive chaque jour.

notre patrimoine.

Participer aux commissions Voirie, Sécurité, Écologie et Développement Durable afin de proposer le meilleur pour notre ville. Servir les habitants chaque jour. Voici comment je peux décrire ma fonction d'élue dans l'équipe de Philippe Marini.

Reste à vous souhaiter une très belle saison printanière à Compiègne.

Fabienne CASTE

Conseillère municipale déléguée au quartier des Veneurs

OPPOSITION

PRÉPARONS L'AVENIR DE COMPIÈGNE TOUS ENSEMBLE (LE PACTE)

Les Grandes Écuries du Roy doivent rester ouvertes aux Compiégnois



Lors de notre campagne en 2020, nous avions formulé plusieurs propositions pour valoriser le magnifique patrimoine que représente l'ancien Haras national de Compiègne. Nous avions alors posé un

impératif et une ambition : que ce lieu au cœur de notre ville reste accessible aux Compiégnois et qu'il soit valorisé pour être utile à notre commune, à son attractivité et son rayonnement, en apportant des services pertinents à la population.

Notre projet revêtait plusieurs dimensions, sans effacer la vocation hippique de ce lieu historique. La première répondait à

une demande ancienne et légitime : doter le collège Monod d'une cantine qui aurait également bénéficié à l'école élémentaire St Lazare et que nous aurions aussi mise à la disposition des anciens de notre commune pour en faire un lieu intergénérationnel; l'idée étant de renforcer l'offre de loisirs et d'inclusion numérique avec des formations et une aide à l'utilisation des outils internet. Le deuxième volet consistait en la création d'une maison intercommunale de l'environnement réunissant un espace de sensibilisation aux enjeux de la transition écologique et un bureau d'information sur les aides offertes à la population pour rénover leur logement. La valorisation de notre patrimoine gastronomique et artisanal aurait également trouvé sa place au travers d'une troisième dimension où une halle gourmande dédiée aux productions biologiques locales aurait cohabité avec un

espace d'exposition notamment ouvert aux métiers d'art. Enfin, nous voulions permettre au septième art, le cinéma, de revenir en centre**ville** par l'ouverture d'une salle de projection.

Nous pensons que ce projet peut demeurer d'actualité même si quelques adaptations sont nécessaires ; projet plus pertinent à nos yeux qu'un hôtel 5 étoiles aujourd'hui imaginé par la majorité municipale et dont la faisabilité reste à démontrer. Étendre le centre-ville, notamment en redynamisant la rue de Pierrefonds, offrir des services attractifs et nouveaux, valoriser le magnifique jardin du haras qui pourrait ainsi rester ouverts aux habitants : voici nos priorités. Il n'est pas trop tard pour agir!

> Daniel LECA, Sylvie MESSERSCHMITT, Solange DUMAY, Etienne DIOT, Emmanuelle BOUR, Anne KOERBER

RASSEMBLEMENT POUR COMPIÈGNE

TEXTE NON COMMUNIQUÉ

MEMOIRE

Parcours de déportés, un synoptique européen

Le Mémorial de l'internement et de la déportation a installé récemment au sein du parcours de visite et en collaboration avec le studio Novelab, l'un des studios numériques les plus primés au monde, un nouveau dispositif de vidéo-projection immersif.



Ce nouvel outil permet de visualiser de façon spectaculaire sur les murs d'une chambrée de la caserne, utilisés comme surface de projection, le parcours d'un déporté parti du camp de Compiègne, dans ses différentes affectations au sein du réseau des camps de concentration allemands et des kommandos de travaux forcés.

Ce dispositif qui consiste à déclencher, à l'aide d'une carte biographique, le tracé projeté sur le mur du parcours du déporté en Europe en décrivant succinctement les kommandos dans lesquels il a été affecté, vise à permettre aux visiteurs de comprendre facilement la réalité géographique de la déportation en Europe durant la Seconde Guerre mondiale tout en en percevant la complexité. Une quinzaine

de parcours sont actuellement proposés, sélectionnés dans le souci de montrer la diversité des destinées des internés.

prendre le rôle joué par le camp de Compiègne-Royallieu dans la mise en place de la déportation de répression par l'État allemand en Europe de l'Ouest ainsi que sa fonction dans la gestion du régime de travail forcé dans les territoires occupés durant les différentes phases de la guerre.

Destiné à se développer dans les prochaines années, cet outil immersif a pour ambition de présenter, à terme, l'ensemble des parcours des déportés répertoriés sur le Mur des noms.

Ainsi, le Mémorial espère faire mieux com-

vos archives, accueillir vos documents

ARCHIVES

Archives sportives: et si on ouvrait nos tiroirs?

Depuis 2019, Compiègne et son Agglomération sont labélisées « Terre de Jeux 2024 » et proposent plusieurs sites de préparation aux Jeux. Ces JO 2024 auront un fort retentissement sur tout le territoire. Aussi, Compiègne souhaite mettre en valeur son histoire sportive.

Le service des Archives de Compiègne et son Agglomération a lancé une Grande Collecte des archives du monde du sport jusqu'à l'été 2024, date d'une grande exposition sur le sport compiégnois prévue à l'Espace Saint-Pierre des Minimes.

Cette collecte s'adresse à tous : associations sportives actuelles ou passées quelle que soit la discipline concernée, sportifs ou anciens sportifs amateurs ou professionnels, bénévoles, supporters, photographes,...

Quels documents confier?

Les documents peuvent se présenter sous toutes formes de supports, papier, numérique, iconographique ou audiovisuel:

- · documents de nature administrative, liés à la gestion d'une structure
- affiches, dépliants et autres documents de communication liés à un événement,
- publications des clubs.
- photographies, en priorité celles pouvant être identifiées, (personnes, lieux, dates)
- films et vidéos.

Pourquoi?

Parce qu'elles racontent ou illustrent la pratique d'un sport, un événement marquant pour l'histoire d'un club ou de notre territoire, l'évolution des techniques mises en œuvre, vos archives présentent un intérêt pour l'histoire du Compiégnois.

Qui contacter?

Le service des archives intercommunales est à vos côtés pour conserver et valoriser

selon des conditions à fixer avec vous, ce qui permettra de :

- les conserver dans des conditions optimales. Vous écartez ainsi tout risque de dégradation ou de perte des documents importants pour votre histoire.
- les valoriser en les mettant à disposition de tous les publics et en réalisant expositions, publications, activités pédagogiques...

Rendez-vous aux Archives

Une semaine de collecte d'archives sur le thème du sport est organisée au service des archives entre le 5 et le 9 juin 2023 et se terminera par des visites thématiques le vendredi 9 juin de 17h à 20h.

Vous pouvez également contacter les Archives tout au long de l'année.

archives@agglo-compiegne.fr 03 44 86 28 10 **104 rue Georges Guynemer** 60280 Margny-lès-Compiègne (sur rendez-vous) https://archives.agglo-compiegne.fr/

JEUNESSE

La Mission locale du Pays Compiégnois et du Pays des Sources crée son site internet

La journée Portes ouvertes a été l'occasion d'accueillir une centaine de personnes dans les locaux de la Mission locale et de présenter l'ensemble de son offre de services à destination des jeunes de 16 à 25 ans et des employeurs du territoire. Une journée riche en échanges qui a également permis le lancement du site internet de l'association!

Les différents champs de compétences de la Mission locale ont été rappelés :

- → Orientation
- → Formation
- → Emploi
- → Accompagnement social (mobilité, logement, santé, numérique, budget...)
- → Accompagnement des employeurs
- → Contrat d'Engagement Jeune qui a fêté son 1er anniversaire.

Le site internet de la Mission locale est en ligne: https://www.ml-compiegne.org

La Mission Locale a sollicité 13 jeunes qui ont partagé leur avis lors du développement du site et étaient présents lors de son lancement.

Dans ce site, vous retrouverez tous les



services de la Mission locale, un espace dédié aux jeunes, un autre dédié aux employeurs, la possibilité de les contacter en direct, des témoignages, et d'autres infos pratiques!

12-14 rue Saint-Germain à Compiègne 03 44 36 34 44

missionlocale.compiegne@ml-compiegne.org

AMÉNAGEMENT

Éco quartier de la Gare : les premiers travaux débutent

La mise en accessibilité des quais par la SNCF a commencé ce printemps. Le passage souterrain de la gare, côté Margny, sera fermé temporairement entre juin et août. Suivront les travaux préparatoires de démolition, la réorganisation de la voirie, la création du parvis, la plantation des premiers espaces verts... La réalisation complète du nouveau quartier est prévue à l'horizon 2035, avec la construction progressive d'espaces tertiaires et de logements.



HABITAT

Parlons confort d'été dans la maison!

Quelques astuces connues (fermeture des volets en journée, aération nocturne, forte hydratation) font partie des premiers pas pour assurer le confort d'été dans le logement. Cependant, pour améliorer l'isolation de son habitat, le choix des matériaux est primordial.

Sur les 250 millions de mètres carrés d'isolants posés en France en 2017, la moitié sont des laines minérales (laine de verre, laine de roche), 40 % des plastiques alvéolaires (polystyrène, etc.) et 10 % des isolants biosourcés (laine de bois ou végétale, ouate de cellulose...).

Que sont les isolants biosourcés*?

Ce sont des isolants fabriqués à partir de matières végétales (fibres de bois, chanvre, lin, coton recyclé, ouate de cellulose, liège, paille de céréale et oléagineux...) ou animales (laine de mouton).

Les isolants biosourcés sont conditionnés en panneaux rigides, en rouleaux (dits encore panneaux semi-rigides) ou en vrac.

Une solution naturelle au confort d'été

Au-delà de leur meilleure performance en matière de captation du carbone à la fabrication, et de leur valeur naturelle, recyclable et renouvelable, les isolants bio-sourcés apportent une réelle réponse au confort d'été.

*norme européenne (NF-EN 16575)

Par rapport à une paroi isolée en laine minérale, rapidement traversée par la chaleur, la densité des isolants biosourcés panneaux rigides de fibres de bois en tête, chanvre et ouate de cellulose ensuite fait barrière plusieurs heures à la chaleur, de manière à décaler le pic de chaleur la nuit, soit à un moment où il est possible d'aérer. On parle de **déphasage thermique** nocturne. L'amorti thermique, soit la capacité de ces produits à stocker fortement la chaleur mais à la transférer faiblement, est

En revanche, ces isolants restent pour le moment de 10 à 20% plus chers que les isolants classiques. Et ils ne sont pas plus subventionnés par l'Etat, même si la région des Hauts-de-France fait un effort particulier dans ce domaine.

par ailleurs environ 80 % plus efficace pour

une laine de bois qu'une laine minérale.

À noter cependant qu'un bâtiment isolé avec des isolants bio-sourcés sera agréable à vivre douze mois de l'année, tandis qu'une isolation classique sera confortable l'hiver, et inactive voire nocive l'été.









Pour en savoir plus, n'hésitez pas à contacter :

Habitat Rénové 6 quai de la République - Compiègne 03 44 85 44 95 contact@habitat-renove.fr

<u>Horaires d'ouverture :</u>

Du mardi au jeudi de 14h à 18h et le vendredi de 9h à 12h.

CENTRES DE LOISIRS



Les inscriptions pour les centres de loisirs de cet été doivent être effectuées sur le portail famille du site internet de la Ville de Compiègne du lundi 29 mai au vendredi 23 juin (pour le mois de juillet) et jusqu'au mercredi 12 juillet (pour le mois d'août).

Pour le mois de Juillet :

Les centres se dérouleront du lundi 10 juillet au vendredi 28 juillet 2023.

Les centres ouverts seront :

- Centre Jeanne d'Arc (3/5 ans) : école maternelle Jeanne d'Arc, rue de la Baguette
- Centre Hersan (6/12 ans): école Hersan, 3 rue Martel
- Centre Pompidou 1 (3/5 ans) : école maternelle Pompidou 1, rue Édouard Branly
- Centre Pompidou B (6/12 ans) : école Pompidou B, allée Pierre Coquerel
- Centre Hammel maternel (3/5 ans) : école maternelle Hammel, rond-point de la Victoire

• Centre Hammel élémentaire (6/16 ans), seul centre à accueillir les ADOS : école élémentaire Hammel, rond-point de la Victoire

Pour le mois d'Août :

Les centres se dérouleront du lundi 31 juillet au mercredi 30 août 2023.

Les centres ouverts seront :

- Centre Saint-Lazare (3/5 ans) : école maternelle Saint-Lazare, rue Vermenton
- Centre Saint-Lazare (6/12 ans) : école Saint-Lazare élémentaire, rue Vermenton
- Centre Pompidou 1 (3/5 ans): école maternelle Pompidou 1, rue Édouard Branly
- Centre Pompidou A (6/12 ans) : école Pompidou A, rue Édouard Branly
- Centre Charles Faroux 1 (3/5 ans): école maternelle C. Faroux 1, avenue du Général Weygand
- Centre Charles Faroux A (6/16 ans), seul centre à accueillir les ADOS : école élémentaire C. Faroux A, avenue du Général Weygand

Dates des campings de juillet et d'août :

- Du 19 au 21 juillet pour les 6-12 ans
- Du 17 au 21 juillet pour les ados
- Du 16 au 18 août pour tous les centres élémentaires

Les pique-niques :

Pour tous les centres :

- Mardis et jeudis
- Vendredi 28 juillet
- Mercredi 30 août

Pour les centres élémentaires : • Mercredi 19 juillet et vendredi 21 juillet

- Mercredi 16 août et vendredi 18 août
- Les fêtes des centres : • Mardi 25 juillet pour Hammel élémentaire et Hammel maternel
- Mercredi 26 juillet pour Pompidou élémentaire et maternel
- Jeudi 27 juillet pour Hersan et Jeanne d'Arc
- Lundi 28 août pour tous les centres du mois d'août (à Charles Faroux A)

Participez à la Journée mondiale des Donneurs de sang, mercredi 14 juin

À cette occasion, l'Établissement Français du Sang organise des collectes événementielles dans une ambiance festive.

Venez nombreux Mercredi 14 juin, aux salles Saint-Nicolas, rue Jeanne d'Arc, de 10h à 19h! Des animations (magicien, caricaturiste, balades en calèche...) et une collation gourmande vous attendent!

Infos et rendez-vous : dondesang.efs. sante.fr ou sur l'application don de sang.

Semaine du don d'organes et de la greffe

Si vous souhaitez en savoir plus sur le sujet, l'équipe de coordination des prélèvements du Centre hospitalier Compiègne-Noyon vous donne rendez-vous jeudi 22 juin de 9h à 16h30 sur le site de Mercières.

Une semaine de sensibilisation

Du lundi 19 au dimanche 25 juin, un stand d'information sera installé dans le hall du Centre hospitalier Compiègne-Noyon. Pour l'occasion, l'Hôtel de Ville de Compiègne s'illuminera en vert.

Le CHICN, un établissement moteur pour le don d'organes

L'équipe de la coordination des prélèvements du CHICN a permis la greffe de 108 organes et de 539 cornées (partie transparente de l'œil qui recouvre l'iris) depuis sa création, il y a

BRÈVES



Maison des parents

Retrouvez toute l'actualité de la Maison des Parents sur: www.agglo-compiegne.fr

18h, place de l'Hôtel de Ville.

Prenez soin de votre audition! Le bus prévention santé de CCMO Mutuelle

Objectif : prévenir les troubles auditifs pour prendre soin de son capital santé. Un audioprothésiste pratiquera gratuitement des tests auditifs et donnera des conseils.

s'arrêtera à Compiègne mardi 6 juin de 10h à



Collectes de sang

Prochaines collectes: mercredi 14 juin de 10h à 19h aux salles Saint-Nicolas, rue Jeanne d'Arc, et samedi 24 juin de 8h30 à 12h30 dans les salles annexes de l'Hôtel de Ville, rue de la Surveillance à Compiègne. Rens. au 03 44 85 25 08.



Service de garde des chirurgiens-dentistes

Le service de garde des chirurgiens-dentistes de l'Oise est régulé par le SAMU. Il faut donc composer le 15 pour toute urgence dentaire : uniquement les dimanches et jours fériés, de



Pharmacies de garde : 3237

SMUR : 15

Permanences

Pierre Vatin, député de Compiègne-sud, conseiller municipal, tient ses permanences le lundi de 16h30 à 17h30 au centre de rencontres de la Victoire et de 18h15 à 19h au centre social, rue du Docteur Roux, le mercredi de 9h à 12h à l'Hôtel de Ville, le samedi de 9h à 10h à l'Hôtel de Ville et de 11h à 12h, au local du Puy d'Orléans, avenue du Général Weygand.

La Compagnie des Lucioles, présente au Festival d'Avignon 2023

Le Festival d'Avignon est la plus importante manifestation de théâtre et de spectacle vivant contemporain, par le nombre de créations et de spectateurs réunis. Il est donc le meilleur moyen de se faire connaître auprès du public et des professionnels de la France entière.

C'est donc tout naturellement que l'équipe de la Compagnie des Lucioles installée à Compiègne depuis 2002 a décidé de présenter cette année deux créations théâtrales au festival d'Avignon:

- « Mon grand-père, ce robot » de Sabine Revillet,
- « Home movie » de Suzanne Joubert, Mise en scène Jérôme Wacquiez.

Les deux spectacles seront présentés au 11. Avignon, au Théâtre de l'Oulle, La Factory à Avignon, du 7 au 29 juillet, à 13h20 et 17h25.

Jérôme Wacquiez, directeur artistique de la Compagnie des Lucioles et son équipe artistique composée de 38 artistes et techniciens ont déjà à leur actif 17 créations et une reconnaissance bien au-delà de l'hexagone.

« Chaque année, 1200 heures d'éducation artistique et culturelle sont dispensées dans le Compiégnois, le territoire des Hauts-de-France et en Région Grand Est.



Nos créations sont diffusées en Hauts-de-France, sur le territoire national, mais aussi en Espagne, au Sénégal, en Gambie et au Japon ».

http://www.compagnie-des-lucioles.fr

Fany et Emilien, de la Compagnie des Lucioles, dispensent tout au long de l'année des cours de théâtre aux enfants, adolescents et adultes à Compiègne.

Les 79 inscrits de cette année 2022/2023 présenteront le fruit de leur travail artistique, jeudi 8 juin à 20h30 et samedi 10 juin à 11h30, 13h30 et 16h au Ziquodrome de

Les représentations des différents groupes sont ouvertes au public.

Renseignements: **Compagnie des Lucioles** cielucioles@gmail.com - 06 25 78 39 94

Co-directeur de la publication : Philippe Marini - Co-directeur de la publication : Françoise Trousselle Réalisation : Service communication (Ville de Compiègne) - Photographes : Edouard Bernaux / Richard Dugovic / Jona Impression : Imprimerie de Compiègne - Régie publicitaire : LVC Communication - Tél. 06 11 59 05 32

Hôtel de Ville - BP 30009 - 60321 Compiègne www.compiegne.fr





New 408

A NEW BREED OF PEUGEOT



ABCIS PEUGEOT COMPIÈGNE 10 rue Clément Bayard 03 44 92 24 24

